

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

Año XXI
PRECIOS DE SUSCRIPCION
En Tortosa, al mes. 1 Peseta
Fuera, trimestre. 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA
Sábado 20 de Abril de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION
En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 85

EL DESQUITE

La opinión mantenida por el señor Moret de que es lícito al Gobierno cambiar libremente los alcaldes nombrados de Real orden era, sin duda alguna, opuesta á la ley, y más opuesta aún al sentido democrático que se atribuye el actual Gabinete. Por esto no se atrevió, sin duda, el ministro de la Gobernación á llevarla á la práctica.

Hemos de reconocer, sin embargo, que ese criterio ilegal, antidemocrático, absurdo, tan malo como se quiera, ofrecía sobre lo que después se ha hecho no escasas ventajas: de la sinceridad, la de la franqueza, la de ahorrar perturbaciones y disgustos, la de no dejar el triste rastro de odios y de rencores, de procesos dispendiosos y de envenenadas luchas que son secuela obligada del procedimiento que se ha adoptado.

Cambiados los alcaldes por una disposición ministerial, se habría cometido una ilegalidad; pero el daño no habría pasado de aquí. Sometidos aquellos á procesos ó suspendidos por los gobernadores invocando ridículos pretextos, quedan las consecuencias de la intervención de los Tribunales, desprestigio para éstos, gastos y molestias sin fin para aquéllos, animosidades y odios en los pueblos, semillas, en fin, de graves perturbaciones, que germinan facilmente al calor de las luchas de bandería. Pero queda algo aun más triste que todo esto.

Al romper el actual Gobierno con los precedentes sentados por el señor Silvela á costa de no pequeños sacrificios, se hace pensar á todos los que no militan en las huestes ministeriales que es inútil que una agrupación dé ejemplo de abnegación y de desinterés, si los adversarios no proceden de igual suerte y no están animados de los mismos propósitos; y es inútil porque en definitiva nada ó muy poco es lo que se consigue en beneficio del sistema parlamentario, si las ventajas alcanzadas por una situación son anuladas totalmente por la que le sucede.

Pero sobre ser inútil, ó poco menos, para el partido que lleva á la práctica sus propósitos de sinceridad tiene el grave inconveniente de que le enajena simpatías entre los suyos cuando está en el Poder, y que le coloca en deplorables condiciones para luchar en la oposición. Queda, sí, el prestigio personal del jefe, que no es poco, y la satisfacción que produce

el deber cumplido; pero aquél y ésta ejercen escasa influencia en la balanza electoral.

En los pueblos, la mayoría, lo que ve y lo siente es que estando en el Poder se respetó la organización de los adversarios y se quitaron á los amigos medios y elementos para asegurar el predominio de sus ideas, y que ahora, en la oposición, aquellos mismos que merecieron toda clase de consideraciones y de respetos, no se detienen ante ningún obstáculo y hacen víctimas de sus pasiones á los mismos á quienes deben, cuando menos, gratitud por su anterior conducta.

Ante este contraste, como los partidos no se componen de ángeles, sino de hombres, es natural que los que ayer hubieron de respetar á sus adversarios y hoy se encuentran perseguidos por éstos de una manera inicua, sientan germinar en su espíritu el deseo de obtener el desquite, de no repetir el sacrificio de 1899, y de alcanzar la seguridad de que á su vuelta al Poder no se verán obligados á servir á los mismos que hoy los maltratan.

El respeto que inspira el Sr. Silvela á todos sus amigos, la adhesión que por éste sienten y el convencimiento de la alteza de miras de la política que representa, no pueden impedir que hoy el grito de todos los conservadores perseguidos y vejados sea el de «ojo por ojo y diente por diente», y que todos anhelan que el día de mañana se les deje en libertad para obtener el desquite de la burla sangrienta de que están siendo objeto. En este sentido hemos recibido numerosas excitaciones, y entendemos cumplir un deber al hacer público el estado de ánimo de una gran parte de la agrupación conservadora.

Al Gobierno toca meditar sobre las consecuencias de su conducta. Si continúa por el camino emprendido; si se entra en el periodo electoral sin reparar las enormes injusticias que se han cometido; si se sigue entregando los distritos á los enemigos de las instituciones; si en unos sitios se pone la Administración en manos de los carlistas, y en otros se busca á intragantes republicanos para combatir á los candidatos monárquicos; si no se detiene el Gabinete y no coloca la lucha en condiciones de normalidad, habrá hecho imposible ó poco menos que pueda evitarse mañana el desquite, y suya, y sólo suya, será la responsabilidad del tremendo retroceso que esto significa.

Firme en sus convicciones y tenaz

en sus propósitos el Sr. Silvela, bien claramente lo ha dicho: no alterará su política por influencia de las injusticias de sus obcecados adversarios; pero acaso ni su voluntad ni su energía fueran bastantes mañana para impedir que se tomaran el desquite sus amigos, si llegasen éstos al Poder con el ánimo envenenado por los atropellos y las violencias caprichosas de que son hoy víctimas. El respeto al jefe suele ceder plaza al amor propio herido y á los intereses lastimados.

Este es el porvenir electoral que prepara el actual Gobierno.

Coacciones electorales

Varios atropellos

El Ayuntamiento de Benavente ha sido suspendido por no haber enviado al Gobernador el analisis de unos votos.

El alcalde de San Martín de Valdeiglesias lo ha suspendido el gobernador de Madrid señor Barroso acusándolo de grave alteración del orden público porque en una reunión electoral se dieron voces de *¡fuera!* á un elector que dijo algo inconveniente.

Los vivos y los muertos son según la ortodoxia fusionista meras *expansiones populares* lo propio que los motines y la pedreas. Si no tiene esta ortodoxia al alcalde de San Martín le ahorcan sin formación de causa al grito de viva la legalidad electoral.

En Hinojosa del Duque

En la provincia de Córdoba continúa la campaña de coacciones electorales. Además de los sucesos relatados en los periódicos de estos días, tenemos noticia de que en el distrito de Hinojosa del Duque han sido llamados todos los alcaldes por el gobernador, obligándoles á dimitir sus cargos y amenazándoles con la formación de expediente en caso contrario: habiendo ya suspendido los Ayuntamientos de Belalcázar, Peñarroya y Pueblo Nuevo.

Este proceder tiene indignados á todos los pueblos del distrito, y no sería extraño ocasionaran alternaciones de orden público en la cuenca minera, donde radican los dos últimos Ayuntamientos.

Vemos, que, á pesar de la importancia que toda la Prensa concede á estos preparativos ilegales para las elecciones, el Sr. Moret continúa sin enterarse y permite que sus subordi-

nados apelen á todo género de recursos para sacar adelante á los candidatos encasillados. Hora es ya de que el señor ministro llame al orden al gobernador de la citada provincia.

En Canarias

Tenerife 16.

Sigue este gobernador desahogado atrepellando Ayuntamientos de la circunscripción. Ahora la maniobra consiste en ofrecer el tercer lugar al ministro de la Gobernación para un pariente ó allegado íntimo. Suenan á cada paso nombres diferentes. Sin duda creen ahí, equivocadamente, que Canarias debe sustituir á las colonias perdidas como albergue de amigos sin distrito.

Desconocen el estado del país los que así piensan, y cometen grave error los que alteran la paz moral de esta provincia con intrigas y atropellos, cuando por muchas razones debieran mirarla con más cuidado, recordando enseñanzas del pasado.

El gobernador afirma que sólo obedece al ministro de la Guerra. Otros afirman que está de acuerdo con Moret para engañar á todos, copando los tres puestos de la circunscripción.

Esto no podrá hacerse sin gravísimos atropellos, porque el partido conservador es muy fuerte y luchará al amparo de la ley para que no le roben el puesto á que tiene derecho.

Las indignidades que se cometen son inauditas. Para prepararlas mejor, han nombrado un alcalde de la capital, cuya filiación política nunca fue liberal, pero cuya fama de poco escrupuloso en materia de elecciones es aquí proverbial.

Seguiré comunicando lo que se vaya haciendo, si es que sigue esta campaña peligrosa de atropellos y escándalos.

En Ibiza

Ibiza 16.

Los siete concejales interinos arbitrariamente nombrados por el gobernador, Sr. Naranjo, para esta ciudad, no han pertenecido al Ayuntamiento durante el último bienio, según previene la ley, sino que fueron escogidos en virtud de caprichosas indicaciones del cacique liberal Sr. Riquer, figurando entre ellos cuentadantes del Ayuntamiento y deudores á la Hacienda como segundos contribuyentes.

La Prensa local protesta enérgicamente contra tales arbitrariedades.

Circula el rumor de que ha sido suspendido el Ayuntamiento de San Juan, y los amigos del Sr. Moret aseguran que lo será también el de San José.

Los labradores de ambos pueblos preparan manifestaciones de protesta.

Ibiza 17.

El gobernador Sr. Naranjo, weyle-rista, sigue cometiendo inauditos abusos para asegurar el triunfo del candidato moretista.

Se ha confirmado el rumor de la suspensión del alcalde y secretario del pueblo de San Juan. Espérase hoy la del Ayuntamiento de San José.

Se acentúan los rumores de algardas en ambos distritos en vista del rigor con que son tratados los candidatos conservadores, que a pesar de los atropellos irán con entusiasmo a la lucha.

En Pontevedra

Pontevedra 17.

El gobernador civil se encuentra recorriendo los pueblos del distrito de Cambados, para exigir de los alcaldes amigos del diputado conservador señor González Besada el que presenten la dimisión de sus cargos.

Este nuevo sistema de hacer las elecciones es objeto de enérgicas censuras y se teme que se altere el orden, pues las clases marineras, que son adictas al señor González Besada, por su elocuente defensa del *jeito*, no quieren ser atropeladas por los amigos del ministro de Hacienda, que son partidarios de las *trañas*.

En Córdoba

En el distrito de Hinojosa del Duque (Córdoba) han sido llamados por oficio todos los alcaldes, obligándoles, bajo amenaza de procesamiento, a presentar sus dimisiones. Los que no lo han hecho han sido procesados, como son los Ayuntamientos de Belalcázar, Peñarroya, Pueblo Nuevo y otros, proponiéndose seguir el gobernador este sistema con los restantes.

En Zaragoza

Por el distrito de La Almunia, y frente al diputado gamacista don Rafael Monares, presenta el Gobierno al señor Isabal, conocido republicano de Zaragoza.

«Esto lo sabe en Zaragoza—dice el señor Monares, en una carta que publica *El Español*—todo el mundo, por haberlo manifestado así en su despacho, sin escrúpulo y sin reserva, el gobernador, señor Avedillo, a los treinta alcaldes que ha llamado por la Guardia civil, para imponerles la candidatura republicana.

En La Coruña

Dice *El Noroeste*, diario independiente de La Coruña, que el gobernador civil de aquella provincia, lejos de cumplir lo dispuesto en la circular del señor Moret acerca de elecciones, está ocupadísimo en sustituir Ayuntamientos, sin haberse acordado de reunir a los jefes de los distintos partidos y grupos, para la rectificación del Censo y demás operaciones que la ley del sufragio establece.

Naturalmente, los alcaldes perseguidos son de procedencia conservadora.

El mismo colega dice que no ha sido suspendida por el señor Díaz Valdés ninguna sala de recreo de los casinos de la capital.

En Orense

No podía la provincia de Orense,

en la que los conservadores cuentan con tanto arraigo, quedar exceptuada, y tiene que seguir la suerte de las demás, en las que empieza a funcionar la máquina, prescindiendo en absoluto de la circular del Sr. Moret.

Empezaremos por el distrito de la capital.

Dispuesto el juez Sr. Lasote a continuar la senda que empezó en Montforte, acaba de procesar y suspender a los concejales que componen el Ayuntamiento de Nogueira de Ramoin, por el supuesto delito de malversación de caudales, aunque el más grave es porque son conservadores, amigos del conde de San Román, y estorban al candidato liberal Sr. Pérez.

A los Ayuntamientos de Paderne y Villamarín se les exigió las dimisiones, y como no accedieron, reservada les está suerte igual al de Nogueira.

Al de la capital, para deshacerse de él, se mandó un expediente estos días al ministerio de la Gobernación.

Bande.—Llamado al gobierno civil el corresponsal del *Heraldo*, don Benito J. Alonso, primo del candidato D. Lisardo González, para empezar los trabajos electorales en aquel distrito, representado desde 1856 por la familia Bugallal, con un ligero parentesis, ayer estuvieron en Orense y fueron al Gobierno, además de algunos amigos de aquél, varios secretarios de los Ayuntamientos de aquel distrito, y dícese que se le planteó el dilema de, o dimisión de los Ayuntamientos é serán procesados.

Ginzo.—Están preparados los delegados del gobernador para girar visitas a los Ayuntamientos de Allariz, Baños de Mólga y Junquera de Espadafredo, y además fué llamado por telégrafo a conferenciar con el gobernador el juez de Ginzo, Sr. Salma Cordero, asegurándose que no fué ajena a la visita la idea de procesar a los Ayuntamientos de Ginzo, Sarreaus y Rainzo, amigos del Sr. Bugallal.

Verín.—En preparación están varios expedientes sobre cuentas y presupuestos contra la mayoría de los Ayuntamientos del distrito que representa el Sr. Espada, asegurándose que como el juez, Sr. Escosura, no se presta a los procesamientos, será nombrado juez especial el de Ginzo, Sr. Selma Cordero.

Por ahora, las iras del Poder parecen fijarse en estos cuatro distritos, en los que para derrotar a los candidatos conservadores Sres. Bugallal y Espada precisa al Gobierno cometer todo género de atropellos, incluso mandar reconcentrar allí la fuerza armada.

No creíamos que el Sr. Francia fuese tan allá, y aún esperamos que medite lo pasajero del cargo y las represalias del mañana.

DISOLUCIÓN DE CORTES

Probablemente el lunes firmará la Reina el decreto de disolución de las actuales Cortes, y convocando las elecciones.

El decreto no se publicará en la *Gaceta* hasta el jueves.

CRONICA

EFEMÉRIDE

21 de Abril de 1899

D. EDUARDO SACANELLA

Mañana cumplirán dos años que descendió al sepulcro nuestro querido amigo y compañero de redacción don Eduardo Sacanella Domingo, una de las víctimas que cayeron mortalmente heridas por el plomo de una gavilla de asesinos el luctuoso 16 de Abril, día de triste recordación y desconuelo.

Jamás podrá borrarse de nuestra memoria de aquel corazón juvenil en el cual palpitaban el amor patrio y la lealtad, virtudes eminentes que le llevaron al sacrificio en aras de su amor a esta ciudad esclarecida que, gracias al heroísmo de sus honrados hijos, logró arrojar de la casa del pueblo a una cafila de desalmados y ladrones que mancharon aquel recinto con la sangre inocente de las víctimas que hoy lloramos con amargo llanto.

Cada vez que recordamos aquellos crímenes horrendos, acuden a nuestra mente ideas desconsoladoras sobre la degradación y perversidad de aquellos sicarios que sirvieron de vil instrumento a seres pérfidos y malvados que no merecían albergarse en Tortosa por sus iniquidades.

Descanse en paz el amigo del alma nunca bastante llorado por su fidelidad y patriotismo, que mientras todos los honrados tortosinos se dedican a ofrecerle tributo de gratitud y de lágrimas, lanzan el justo anatema contra tus verdugos cobardes y canallas que, en la flor de tu edad, te arrebataron tu preciosa vida cuando te acariciaban las más bellas ilusiones sobre tus destinos sociales y sobre el porvenir de tu amada Tortosa.

Tus malvados asesinos se cubrieron de eterna ignominia; tú fuistes sacrificado coronándote de la gloria que otorga a los buenos patricios la honradez del que muere por librar a su patria de tiranía y vilipendio.

Museo

El arquitecto don Juan Abril, ha adquirido para el Museo arqueológico una ánfora árabe que ha llamado poderosamente la atención de cuantos han tenido el gusto de admirarla.

Estado atmosférico

Desde las primeras horas de la madrugada se ha encapotado el firmamento, empezando a lloviznar a eso de las dos, amaneciendo nublado.

Durante todo el día ha permanecido el horizonte encapotado, ofreciendo síntomas de lluvia, soplando el viento de levante que, en tiempos semejantes, suele ser precursor de lluvia.

La temperatura ha sido fresca y desapacible durante todo el día.

Fallecimiento

En la mañana de ayer se verificó en Jesús el entierro de la Rda. Madre doña Josefa Llatse, natural de esta ciudad, y Superiora del Noviciado de la Compañía de Santa Teresa.

Descanse en paz la virtuosa finada.

R. I. P. A.

Paseo campestre

Ayer, aprovechando el espléndido día, fueron muchas las familias que salieron al campo, viéndose muy animada la carretera de Mitj-Cami por donde lucieron su elegancia algunas damas y señoritas distinguidas.

Otras familias visitaron sus fincas para contemplar el buen aspecto del arbolado lleno de vigor y lozanía.

Matrimonios

Esta mañana en nuestra Santa Catedral han contraído matrimonio don José Pallarès Grau con la señorita D.^a Miguela Gombau Godes, y don Onofre Godes Martínez con la señorita D.^a Carmen Paliarès Grau, todos naturales y propietarios de Horta, en cuya población, desde tiempo inmemorial, existe la especial costumbre de bajar a Tortosa para tomar estado. Las distinguidas novias estaban muy elegantes y encantadoras.

Los contrayentes que llevan el apellido Pallarès son hijos de nuestro estimado amigo D. José Paliarès Tomás, y hermanos del no menos querido amigo don Manuel Pallarès distinguido pintor de aquella villa, que no ha mucho llegó de París donde verificó sus estudios pictóricos.

Después de la ceremonia religiosa se ha verificado un espléndido *lunc* en obsequio a los invitados, habiendo reinado gran contento y entusiasmo en celebridad de este gran día de júbilo que será memorable para los contrayentes y sus familias.

Felicitemos sinceramente a los desposados, deseándoles una interminable luna de miel y que la dicha más cumplida les halague en su nuevo estado durante toda su vida.

Trigos

Han llegado al puerto de Tarragona grandes cargamentos de trigo y cebada con destino a casas importantes de aquella capital. Parte de estos granos han venido de Grecia en dos vapores uno griego y otro español.

Talleres de D. Marcelino

Salvatella

Cada día adquiere mayor reparación el inteligente y laborioso industrial Sr. Salvatella por sus importantes construcciones de máquinas que son de grande utilidad para la industria olivarera la cual, en este país, ha dado un gran paso en el camino de la perfección y del progreso, merced a la inteligencia y constancia del señor Salvatella que ha dedicado su existencia al trabajo beneficiando los intereses industriales de esta comarca de una manera digna de aplauso.

Las máquinas que ha inventado el Sr. Salvatella son una *Deshuesadora*, una *Trituradora* y una *Remoladora*, cuyas excelentes condiciones son ya conocidas por cuantos han tenido ocasión de probarlas.

También ha inventado este laboratorio industrial un *Filtro* de gran perfección para refinar aceites de oliva y además un aparato muy original que substituye con mucha ventaja á los esportines ó capachos de esparto empleados en el prensaje de las aceitunas, cuyo aparato ha merecido gran aceptación no solo en España, sino también en el extranjero donde se conocen mucho los inventos del Sr. Salvatella prodigándole merecidos elogios que hemos visto con satisfacción en la prensa.

Una lamprea

Un amigo nuestro ha cogido una lamprea de las más gruesas que pueden pescarse en el Ebro, pues pesaba unas ocho libras.

Cultos

Mañana, domingo, la Pia-Unión del sagrado Corazón de Jesús, establecida en la iglesia de San Juan, celebrará su fiesta principal con los siguientes cultos:

Desde el amanecer hasta las ocho se dirán misas rezadas, distribuyéndose en ella la sagrada Comunión á los fieles. A las 9 y 1/2, expuesto el Santísimo Sacramento, que lo estará hasta terminar la función de la tarde, se cantará Oficio solemne, siendo celebrante el ilustre don Rafael Segarra, Canónigo de esta Catedral, y predicando el Dr. D. Manuel Rius Pbro., Catedrático y Vice-rector de este Seminario. La función de la tarde principiará á las tres, suprimiéndose el sermón por motivo de la procesión del Santo Jubileo.

El lunes, á las 7 y 1/2, se cantará un aniversario solemne en sufragio de las almas de los cofrades difuntos.

Las personas que deseen pertenecer á esta piadosa Congregación, pueden entrar en la sacristía para inscribir sus nombres en el libro de la misma y recibir la correspondiente cédula.

Sufragios

Todos los días laborables, hasta 30 inclusive del actual, á las siete y media, se celebrará una misa en la capilla del Santísimo Sacramento de la Catedral, por el eterno descanso del alma de D. Santiago Martínez Piñol, falleció el 19 Abril de 1900.

La apreciable familia del finado invita á sus amigos y conocidos á estos piadosos actos.

Vacante

Hallándose vacante la Cantina del Batallón de Luchana que guarnece esta plaza y debiéndose proceder á su reposición en el día 25 del actual en Junta económica del cuerpo, los que deseen solicitarla pueden pasar por

la Comandancia Militar donde se les enterará de las condiciones.

VENTA Se vende una mesa para juego de buena clase y con un buen tapete á precio muy económico, sin estrenar.

Darán razón en esta imprenta.

«Heraldo de la Industria»

Hemos recibido el n.º 20 de esta importante revista quincenal que se publica en Madrid bajo la dirección del ilustrado abogado D. Luis Maraver y Serrano.

MIL PESETAS al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del **Doctor Pizá** de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las enfermedades usinarias.

Plaza del Pino, 6 farmacia Barcelona.

Aviso importante

Plantel de naranjos de todas clases de calidad superior.

Depósito: calle de la Merced n.º 5.

Desde Perelló

Sr. Dr. de LA VERDAD.

Mi querido amigo: La feria celebrada últimamente en ésta, se ha visto muy concurrida, habiéndose realizado muchísimas é importantes transacciones en ganado lanar y cabrío.

La última correspondencia publicada en LA VERDAD ha sido leída con entusiasmo por los lectores de ésta, pues una vez más se ponen de manifiesto los embustes propalados por el Corresponsal del «Diario».

Hoy he leído la contestación á mi penúltima, la que contestaré cumplidamente una vez se ocupe y conteste á mi última.

No sé si debido á los argumentos irrefutables que en mis correspondencias le he prodigado, é al considerar devengada la cantidad que por otros fines se le satisfacen á dicho Corresponsal, observo que se escurre, mistificando los conceptos y escapándose por lo tangente.

Conteste á mi última y le probaré una vez más mis afirmaciones.

Y hasta otra, señor Director, se repite de V. affmo. S. S. q. b. s. m.

El Corresponsal.

Perelló 20 5 901.

Amenidades

EPIGRAMA

Leyóme el autor Garrido
Un drama que hizo, sangriento,
Al que titula *Tormento*,
Y díjome envanecido:
—¿Qué te parece, Guillén?
Y contesté muy formal:
—Como drama, está muy mal,
Como tormento, muy bien.

**

Entre casadas:

—He oído que los electores de tu marido están muy disgustado porque hace siete meses que no los ve.

—¡Quién fuera ellos!

**

Un gorrón está contando á otro de su calafía cómo le han echado de una casa, donde acostumbraba á comer todos los días.

—Me extraña mucho—dice éste,—tratándose de una familia que tiene su mesa abierta, á todo el mundo.

—Y la sigue teniendo; es la puerta la que ha cerrado.

**

Examen de mineralogía:

—¿Sabe usted donde hay diamantes?

—En Madrid.

—¿Cómo en Madrid?

—Si, señor en el Monte de Piedad y en las casas de préstamos.

**

Ternezas conyugales:

La mujer.—¡Que el diablo te lleve!

El marido.—No soy tan cruel como tú. En cambio, pido á Dios que te llame á tí lo mas pronto posible.

Telegramas

Excitación en Motril

En la última noche, y según las noticias que se acaban de recibir, ha habido gran excitación en Motril, temiéndose que podían reproducirse los pasados sucesos.

La causa de la excitación es que han sido detenidos dos labradores, complicados en el incendio y motín que hubo días pasados.

Se ha reconcentrado la Guardia civil, en provisión de lo que pudiera ocurrir; pero ahora se ha restablecido la tranquilidad.

Una comisión de labradores se dirige á ésta Corte para exponer al gobierno la situación en que todos se encuentran.

Programa parlamentario

El gobierno parece que tiene acordado el siguiente programa parlamentario:

Las Camaras quedarán constituidas el día 1.º de julio, comenzando desde luego luego la discusión del Mensaje, que durará hasta el 15 del mismo mes. Y enseguida se cerrarán las Camaras.

Lo que todavía no se ha resuelto es la presentación de los presupuestos en el Congreso.

Se ha convenido reservar la organización de los servicios hasta el mes de octubre.

Sembrar vientos

Se ha autorizado la celebración de un «meeting» anticlerical en esta Corte para el próximo domingo.

Varias noticias

Comunican de Viena que el Kromprinz ha marchado á Berlín.

Dicen de Roma que ha presentado la dimisión el ministro de Comercio del Gabinete italiano.

El Nuncio de S. S. en Paris ha sido

llamado á Roma, y se dice que la nunciatura estará vacante durante algún tiempo.

Epilepsia

Y TODAS

las enfermedades nerviosas

Se curan con seguridad y rapidez con el uso de los célebres polvos del **Cap Clodoveo Cassarini de Bologna**.

Unico representante en España: J. Bartra, Jaime I núm. 10 Barcelona. De venta en Tortosa: FARMACIA VERGES.

JOSÉ BALLESTER

MEDICO-OCULISTA

Exprofesor alumno del Instituto operatorio del Hospital de la Princesa de Madrid y exayudante de clínica del Dr. Nadalchay.

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos

CONSULTA de 10 à 12 y de 3 à 5

LA CENIA

Buenas casas de hospedaje, habitaciones expresas para operados y carruajes diarios desde Tortosa, Santa Barbara, Ulldecona y Vinaroz á La Cenia.

Relojes de 24 horas

Variedad.—Elegancia.

Sólida construcción.

Entre varias marcas y todas ellas recomendables están á disposición del público las siguientes: *Bonheur*.—*Favorry*.—*Peninsular F. R.*.—*Jeannot*.—*Bellona*.—*Fleury*.—*Tavanes et C.ª*.—*Luciana*.—*Insuperable*.—*Tavanes Watch 1.ª*.—*Bicicleta*.—*Narcisse*.—*Máximum*.—*Criterión*.—*Lenzcrihc*.—*Urania* etc.

Relojería Climent

Angel 10.—TORTOSA

En venta

Lo está un edificio situado en la ciudad de Tortosa ensanche del Rastro, calle de Topete n.º 1.º construido para fábrica de alfarería, compuesto de planta baja y dos pisos altos, ocupando una superficie de 20 metros en 30 centímetros, y el terreno anexo al mismo con otras construcciones y cercado de pared, de una superficie de 28 metros 50 centímetros de largo por 14'50 de hondo. Dará detalles don José M.ª Fernandez, Procurador ceca de la Merced, núm. 2.

Impo. José L. Foguet.—Plaza Hospital 5.

